



Mi Universidad

Controles de lectura.

Mariana Sarahi Espinosa Pérez.

Cuarto parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina humana.

Primer semestre.

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de diciembre del 2023.

Antropología médica aplicado a la salud pública

La antropología fue una de las primeras ciencias sociales que le otorgaron un lugar directo con la población. La antropología va de la mano con otros campos de estudio como la arqueología, la antropología biológica la lingüística antropológica. La antropología médica comprende a la salud-enfermedad-atención las cuales se van uniendo a la salud pública, este enfoque complementa a la dimensión de los diferentes problemas socioculturales. Se da una diferencia la cual es la intención de fomentar salud. El proceso salud-enfermedad-atención, el cual se ha entendido ya que para tener salud se necesita promoción, para la enfermedad poder tener salud y atención tener que o a quien atender mediante un lenguaje claro y que el paciente pueda entender. El espacio antropológico es un sistema donde los símbolos, significados, lenguaje, emociones, comportamientos, aplican cierto abordaje para que pueda entenderse y comprender que es lo que la persona siente y la salud pública ayuda a poder proponer diferentes programas sanitarios que sean aplicables a las diferentes poblaciones y que sean entendibles. Han existido diferentes aplicaciones de la antropología médica en salud pública las cuales alguna de ellas son más importantes que otra y son importantes algunas

Aspecto antropológico de la relación médico paciente

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Universidad
Udima Sorani Espinoza
Pérez

La relación médico-paciente ha sido y es importante ya que se puede entender las diferentes culturas y creencias que como paciente se tiene. El humano siempre ha pensado en el bien-mal, cuerpo-mente, espíritu-materia, platónico-aristotélico. En la medicina se dan dicotomías respecto al enfermo y se da la visión hipocrática que en el estudio era el hombre en su totalidad y se centraba en el sujeto enfermo, y la segunda era la galénica que se centraba en la enfermedad el como se contagiaba la enfermedad y esta visión galénica e inspeccionaba a todo el cuerpo humano. Como sabemos la enfermedad es una construcción de diferentes pensamientos de todo médico, la medicina integral junto con la medicina psicosomática han querido igualar a la visión hipocrática. Se han adquirido diversos fundamentos teóricos, los cuales son: Organización jerárquica de hombre: un acontecimiento a cualquier nivel, del molecular al interpersonal, puede repercutir en los demás niveles. La actividad psicológica, el cuerpo y el contexto interpersonal afectan y son afectados por la enfermedad. El diagnóstico no debe limitarse a identificar una enfermedad alguna a toda la situación del paciente. entre otras. El contexto psicosomático que es un contexto en el que la enfermedad afecta a la mente, un ejemplo son hipertensión entre otras, y este contexto fue un golpe de suerte ya que fue una especialidad locura y cualquier actividad psico-somática alocada totalmente al cuerpo humano, pero el éxito del tratamiento fue un porcentaje muy importante para este enfoque.

Análisis del ciclo vital de la estructura

Familias y sus principales problemas en algunas familias mexicanas.

La familia es un elemento de vital importancia en el cual se tienen derechos a la protección de la seguridad. Minuchin y Fishman señalaron que es un contexto natural para crecer y recibir un auxilio, la familia es una parte importante de la vida ya que gracias a esto podemos tener una buena relación social, Fishman y Minuchin decían que el transcurso de la familia se basa en cuatro etapas, Formación de la pareja, la pareja con hijos pequeños, la familia con hijos en edad escolar y/o adolescentes y la familia con hijos adultos, lo cual este proceso es importante para la vida, ya que cada etapa tiene una serie de reglas para llevarla a cabo correctamente. En México han ocurrido varios cambios esto por las grandes familias y el incremento de población los porcentajes de población van cambiando esto según el como viven (el tipo de personas que viven ahí) y hay veces en el que el ciclo vital va cambiando esto debido al aumento de divorcios, al incremento de relaciones o familias reconstruidas entre otros métodos y en estos métodos intervienen coaliciones como amor, familia o libertad personal, las cuales son métodos importantes para poder tener una buena familia y tener una buena relación para que el ciclo de vida se pueda repetir de manera que toda la familia sea unida y con esto tener una buena comunicación y salud en toda la vida.



SÍNDROMES FILIALES.

Estos síndromes se refieren a todo el tipo de creencias que como personas tenemos o se tienen, claro ejemplo de estos síndromes son el mal de ojo, susto, espanto, nervios, ataques de nervios, caída de molleros, aires o malos vientos, que estos son enfermedades culturales que siempre se escuchan, estas "enfermedades" no entran en la medicina occidental. En la antropología la diferencia entre enfermedades culturales y las enfermedades de filiación cultural no tienen sentido ya que estas enfermedades naturales solo son creencias de las personas y no deberían de ponerse en distinción ya que no tiene sentido porque pueden ponerse en riesgo porque para estas enfermedades los tratamientos pueden ser muy riesgosos. Y estas enfermedades pueden ser causadas por agentes sobrenaturales o extraterrestres. Por ejem el susto se da por un padecimiento que viene de sorpresa ya sea positiva o negativa y esto hace que la persona "asustada" algunas ocasiones y para esta enfermedad el remedio es darle un bolillo esto para que el susto pase, también se le pueden hacer limpias, baños e ir a misas entre otras. La más "cotidiana" es soplar a la persona para que se le devuelva el alma. En ciertos lugares estos síndromes no se toman en cuenta ya que no todos creen pero en otros lugares sí, como en Guatemala que defienden a la creencia indígena y toman muy en cuenta estas referencias como las corrientes de la psiquiatría occidental.

- Perett. L. (2010). Scripta ethno logica, las enfermedades culturales. La etnopsiquiatria y los terapeutas tradicionales de Guatemala. <https://www.redalyc.org/pdf/148/14815618002.pdf>.
- Balint M. el medico, el paciente y la enfermedad. Libros basicos, 1987
- Babado alonso JA. Recorrido psicosocialista, psicosomatico/saude,9.otoño, 1987